

## ÉCONOMIE

# Le bois, matériau durable et prisé

Dopée par la reprise, la coopérative Alliance Forêt Bois, basée à Cestas, affiche un dynamisme solide



Valérie Deymes  
v.deymes@sudouest.fr

Leader du reboisement, de la mobilisation et de la commercialisation de bois privés sur la France, la coopérative Alliance Forêt Bois, dont le siège est en Gironde, à Cestas, emploie 680 collaborateurs au service de 43 200 propriétaires forestiers. Elle répond à trois missions : le conseil auprès de ses adhérents, une mission sylvicole en proposant tous types de travaux et une activité de mobilisation et de commercialisation de bois à hauteur de 3,1 millions de mètres cubes annuels.

Au premier confinement, la coopérative a vécu un séisme. « Il a fallu à la fois prendre des mesures face à l'arrêt du secteur de la construction tout en continuant à fournir le secteur de l'emballage (palettes et carton), confronté à une poussée de la

## NÉO AQUITAINS

Organisés par « Sud Ouest », la Banque populaire et la Région Nouvelle-Aquitaine, en partenariat avec Kedge BS et Pouey International, les Prix de l'économie Néo Aquitains distinguent des entreprises de la région. Dès le lundi 29 novembre, découvrez la dynamique des entreprises de la Gironde avec une émission, des vidéos et les entreprises récompensées. Pour ne rien rater des Prix de l'économie, rendez-vous sur [www.prix-eco-neoaquitains.fr](http://www.prix-eco-neoaquitains.fr)

demande. Nous avons donc dû faire preuve de souplesse et de réactivité. Parallèlement, le mois de mars est celui des plantations. Nous avons continué les travaux sylvicoles tout en adaptant les conditions de travail aux contraintes et règlements sanitaires », souligne Stéphane Vieban, directeur général de la coopérative.

### Rebond de la construction

Contre toute attente et grâce à un rebond imprévu des ambitions des Français en matière de bricolage dès l'été, Alliance Forêt Bois a terminé l'exercice 2020 à l'équilibre, avec des capitaux renforcés et après avoir contracté un prêt garanti par l'État de 10 millions d'euros.



La coopérative forestière Alliance Bois Forêt assure la commercialisation de 3,1 millions de m<sup>3</sup> de bois. ARCHIVES N. LE LIÈVRE / « SO »

2021 repart de plus belle. « Dès le premier semestre, tous les secteurs affichent une bonne vitalité, les secteurs de la palette, du carton et du papier poursuivant leur dynamisme tandis que la construction bois vit un formidable rebond, complétant les volumes mobilisés dès 2020 sur le bricolage », pointe le directeur général.

Et voilà qu'à cette reprise générale, s'ajoute la pénurie sur les bois scandinaves happés par la demande des États-Unis, entraînant une hausse du prix de cette

matière première. « Hausse qui a permis à nos scieries françaises de retrouver de la rentabilité au

« La hausse du prix a permis à nos scieries françaises de retrouver de la rentabilité »

sciage et aux clients d'Alliance de refaire les marges et d'avoir des perspectives pour investir », reprend Stéphane Vieban. Une re-

valorisation du bois et une pénurie de matière venue d'ailleurs qui ont généré de nouveaux contrats d'approvisionnement sur le moyen terme. Et ce, pour toutes les essences.

### Le pin quatrième génération

« Sur nos métiers liés à la sylviculture, nous continuons à investir dans la génétique du pin maritime, nous en sommes à la quatrième génération. Parallèlement, notre pépinière Forelyte, lauréate du plan de relance poursuit son développement et sa diversification sur des essences telles que le Douglas, les chênes sessile et liège ou encore les cèdres. Nous avons été également lauréats du plan de relance (8,8 millions d'euros) pour un reboisement de 2 500 hectares de forêts déperissantes », fait remarquer Stéphane Vieban.

Alliance Forêt Bois soigne aussi sa mission de conseil auprès de ses adhérents, proposant à ces derniers de nouveaux outils numériques et un portail direct sur les activités liées aux parcelles, sans oublier les imageries drones. « Nous avons formé 10 pilotes pour proposer un suivi de la gestion courante de la forêt mais également susceptibles d'être mobilisés en cas d'événements tels que tempête, incendie ou attaque sanitaire... »